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Cruzaron por la vía de cuota los primeros vagones, pero lo hicieron en 
horas de la madrugada con destino a Cancún

Redacción
Poder & Crítica
Valladolid, Yucatán.- 

C ontinúan su paso por 
la vía de cuota trac-
tocamiones cargados 

con vagones del Tren Maya 
con destino a Cancún, ya que 
al parecer en esa ciudad de 
Quintana Roo será donde se 
llevarían al cabo las primeras 
pruebas del proyecto del go-
bierno de la 4T.

Cruzaron por la vía de 
cuota los primeros vagones, 
pero lo hicieron en horas de 
la madrugada con destino a 
Cancún, incluso en ese lugar 
estuvo el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, quien 
recibió el primero de varios 
que llegaron a ese lugar.

Sin embargo el arribo no se 
detuvo, pues de acuerdo con 
datos obtenidos ayer lunes 
arribaron otros dos vagones, 
y los tractotocamiones que 
los trasladan pasaron en la 
carretera de cuota minutos 
antes de las 11 de la mañana.

El transporte de los vago-
nes llamó la atención de con-
ductores que circulaban a esa 
hora en la carretera de cuota 
que se detenían por algunos 
momentos o bajaban su ve-
locidad solo para observar el 
traslado, ya que eran encabe-
zados por personal del Ejér-
cito y la Guardia Nacional. In-
cluso varias camionetas iban 
en la retaguardia custodiando 
a los dos tráileres.

De acuerdo con datos que 
aportaron algunos trabajado-
res locales, los vagones son 
llevados a Cancún, porque en 
ese lugar se harán las interco-
nexiones de cada uno de los 
vagones, además se preten-
de que en ese lugar se lleven 
al cabo las primeras pruebas 
planeadas, pero aún no se de-
fine la fecha.

POR VALLADOLID PASAN LOS VAGONES RUMBO A CANCÚN

Preparan las primeras 
pruebas del Tren Maya 

Julio, arrancan las pruebas para el Tren Maya
En este sentido, desde 
hace varios meses que se 
dijo que en el mes de julio 
se harían las pruebas, con 
el objeto que en diciem-
bre de este mismo año ya 
esté en operación el Tren 
Maya, pero no se tiene 
la fecha definitiva de las 
pruebas.

En cuanto al avance 
de la obra, según datos 
obtenidos, teniendo como 
punto de referencia esta 

ciudad, hacia el lado que 
conduce a la ciudad de 
Mérida, es decir luego de 
la caseta de Pisté, la obra 
aún no termina, mucho 
menos las estaciones que 
están en proceso.

Una caseta se construye 
en esta ciudad, a un lado 
de la autopista y la otra 
cerca de la caseta de Pisté. 
Ambas aún registran atra-
so y no serían terminadas 
en el tiempo previsto por 

el gobierno federal.
Por el lado que conduce 

hacia Cancún, en todo el 
territorio de Yucatán, es 
decir hasta Xcan, ya está 
listo ese tramo, y se habla 
que el avance ya casi llega 
a Cancún, de modo que 
por ese lado es posible que 
sí concluya en el tiempo 
previsto.

Los puentes que fueron 
demolidos y luego recons-
truidos ya están listos.

Chichén Itzá, la 
zona arqueológica 
favorita de los 
turistas en México
Redacción
Poder & Crítica
Mérida, Yucatán.- 

En el primer semestre del 
año, un millón y medio de 
personas que visitaron Yu-
catán optaron por el arqueo-
turismo y fue Chichén Itzá 
el sitio de mayor captación, 
ya que casi el 75 por ciento 
del total de viajeros optó 
por esta zona precolombi-
na, reveló el Instituto Na-
cional de Antropología e 
Historia (INAH).

De acuerdo con el insti-
tuto, en los seis primeros 
meses del año, de las 16 zo-
nas arqueológicas abiertas 
al público en la Entidad, 
tres de cada cuatro esco-
gieron Chichén Itzá como 
su primera opción.

El INAH detalló que en 
lo que va del año la zona 
precolombina fue la más vi-
sitada de todo el país, ya que 
fue elegido por uno de cada 
cinco paseantes de las 178 
vestigios arquitectónicos 
que hay en México; puntua-
lizó que de enero a junio, 
las 16 zonas arqueológicas 
de Yucatán captaron un 
millón 459 mil turistas y 
aunque representa una 
disminución del 12.7 por 
ciento en comparación 
con el mismo periodo del 
año anterior, que tuvo en 
el corte del primer semes-
tre un millón 671 mil 341, 
se espera que en esta tem-
porada vacacional haya un 
repunte de afluencia.

En torno a esto, el ins-
tituto informó que tres de 
los sitios prehispánicos de 
la Entidad están entre los 
10 más visitados en el país, 
siendo Chichén Itzá el nú-
mero uno de los 178.
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En el evento, 
Camino Farjat 
confirmó que 

el tabasqueño 
tendrá un acer-

camiento con 
simpatizantes 
y la ciudadanía 
en general de 

los municipios 
de Valladolid

El martes 18, a las 10 de la mañana, Adán Augusto López Hernández, 
exsecretario de Gobernación, encabezará en Valladolid la primera de 
cuatro asambleas comunitarias que realizará en la Entidad

Redacción
Poder & Crítica
Valladolid, Yucatán.- 

E l martes 18, a las 10 
de la mañana, Adán 
Augusto López Her-

nández, exsecretario de Go-
bernación, encabezará en 
Valladolid la primera de cua-
tro asambleas comunitarias 
que realizará en la Entidad, 
como parte de su labor para 
ser el coordinador nacional 
de los Comités de Defensa 
de la Cuarta Transformación, 
confirmó su coordinadora te-
rritorial en Yucatán, Verónica 
Camino Farjat.

La senadora fue entrevista-
da en el marco de un desayu-
no por el Día del Abogado en 
el que se le entregó reconoci-
miento a cargo de una revista 
jurídica que encabeza Víctor 
Tuz Campos.

En el evento, Camino Farjat 
confirmó que el tabasqueño 
tendrá un acercamiento con 
simpatizantes y la ciudadanía 
en general de los municipios 
de Valladolid, a las 14:00 ho-
ras en Ticul, a las 17:00 horas 
en Umán, terminará en Mé-
rida a las 19:00 horas, en un 
evento a realizarse en la con-
cha acústica del Parque de las 
Américas.

Recordó que Adán Augus-
to se está reuniendo en espa-
cios abiertos con toda la gente 
que quiera escucharlo, tal y 
como lo ha hecho en todo el 
país y aunque ha tenido en-
cuentros en universidades o 
con algún grupo empresarial, 
regularmente lo hace en pla-
zas públicas, porque trata que 
la información llegue al ma-
yor número de gente.

“El proceso que está lle-
vando Morena al interior es 
un proceso muy claro y bas-

EN YUCATÁN

Anuncian agenda de 
visita de Adán Augusto

Para mí no 
hay una 
persona 
mejor que 

alguien del propio 
Sureste para ayudar-
nos en esta región y 
que siga la inversión 
histórica que ha de-
jado el Presidente”
VERÓNICA CAMINO
SENADORA

tante transparente, con reglas 
puestas por el propio INE, que 
permite ese acompañamiento 
y supervisión de lo que están 
haciendo cada uno de quie-
nes están en búsqueda de ser 
los coordinadores nacionales 
de la defensa de la 4T”.

La senadora espera que 
la gente de Yucatán se dé el 
tiempo para escucharlo y que 
puede decantarse a su favor 
en las próximas encuestas, 
luego de escuchar a todos los 
que ya han venido.

Recordó que como secreta-

rio de Gobernación Adán Au-
gusto estuvo en la Entidad en 
dos ocasiones, pero ya en este 
momento viene en una faceta 
diferente y con un mensaje 
que vale la pena escuchar.

Informó que su estructura 
en el Estado está realizando 

trabajos de conocimiento, 
compartiendo información 
de él, porque está normada 
en el proceso lo que se puede 
hacer en esta etapa, tratando 
siempre de ser respetuosos 
de ese marco jurídico.

Aseguró que López Her-
nández tiene un interés muy 
sincero y primordial porque 
el Tren Maya no únicamente 
se inaugure, sino que pueda 
desarrollarse correctamente, 
con los modelos de negocios 
que conlleva, en beneficio del 
Sureste de la República.

“Para mí no hay una per-
sona mejor que alguien del 
propio Sureste para ayudar-
nos en esta región y que siga 
la inversión histórica que ha 
dejado el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador”, con-
cluyó.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica



Vigencia del 15 al 31 de julio de 2023

Página 4 

w w w . p o d e r y c r i t i c a . c o m

Verónica Noemí marca diferencia dentro de la política 
al impulsar un dialogo de empatía y sensibilidad con 
los yucatecos

Redacción
Poder & Crítica
Mérida, Yucatán.- 

C on una amplia visión y 
un modelo incluyente 
para llevar a Yucatán a 

una plena transformación que 
le permita avanzar hacia el de-
sarrollo sostenible con justicia 
social, Verónica Noemí Camino 
Farjat, Senadora de la Repúbli-
ca por Morena marca diferencia 
dentro de la política al impulsar 
un dialogo de empatía y sensi-
bilidad con los yucatecos.

Verónica Camino es una po-
lítica nacida en el municipio de 
Tizimín, Yucatán que destaca 
por su labor legislativa, la cual 
desempeña con la convicción 
de transformar a través de leyes 
el futuro del país para otorgar a 
más mexicanos mejores opor-
tunidades de desarrollo.

Abogada por la Universidad 
Marista de Mérida, tiene una 
Maestría en Administración 
Pública y un  Doctorado en 
Gestión Estratégica y Políticas 
de Desarrollo, ambas por la 
Universidad Anáhuac Mayab. 
Con toda esta preparación aca-
démica, ha incursionado en el 
servicio público como Direc-
tora General del Centro Estatal 
de Prevención Social del Delito 
y Participación Ciudadana de 
2013 a 2015, después como Di-
putada Local por el 3er Distrito 
de 2015 a 2018, y actualmente 
como Senadora de República 
por el Estado de Yucatán.

En entrevista exclusiva 

para Poder y Crítica, Verónica 
Camino describe una serie de 
acciones que se pueden pro-
mover para atender a los dife-
rentes sectores económicos y 
sociales del estado, a fin de que 
ninguna comunidad se quede 
al margen del desarrollo y Yu-
catán recupere el liderazgo y la 
prosperidad que siempre ha te-
nido, para que vuelva a florecer 
como el mejor lugar para vivir 
en México.

¿Cómo ve la política actual-
mente en el estado?
Estoy gratamente sorprendida, 
porque ahora es la ciudadanía, 
es el pueblo quien está marcan-
do la cancha y poniendo las re-
glas del juego para saber hacia 
donde tenemos que ir. Como 
bien dice el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador: “el 
pueblo es sabio”, y tan sabio es, 
que en los recorridos que hago 
de manera permanente por 
todo Yucatán, así como en las 
mesas en las que me estoy sen-
tando a dialogar y compartir 
lo que estamos haciendo en la 
Cuarta Transformación, la gen-
te es muy clara y nos ha dicho: 
“por aquí sí y por aquí no”. Hoy 
la gente comprende cada vez 
más la visión que tenemos para 
el país, y particularmente para 
el Sureste, y la importancia de 
los proyectos que se están rea-
lizando y cómo queremos que 
el pueblo se sume y que este 
proyecto de nación responda 
a las necesidades reales de las 
personas.

VERÓNICA CAMINO FARJAT, SENADORA

YUCATÁN 
VOLVERÁ A 
FLORECER

EN LA PORTADA

¿Cómo lograr el cambio en 
Yucatán?
Poniendo las bases para que 
Yucatán vuelva a florecer y re-
cupere su grandeza. Y cuando 
me refiero al florecimiento, 
hablo que debe darse el desa-
rrollo desde la base: el pueblo 
de Yucatán. Las personas con 
las que nos hemos reunido 
nos han dicho qué es lo que 
esperan y cuál es el rumbo que 
quieren para el estado, ya sa-
ben lo que un gobierno puede 
hacer y debe hacer y lo que la 
Cuarta Transformación viene 
realizando por México desde 
lo federal. Ahora, las personas 
están en búsqueda de ver qué 
otros órdenes de gobierno pue-
den responder a esta visión de 
país y les van a dar esas mismas 
condiciones. 

Nosotros estamos de acuer-
do en retomar desde las bases 
este gran proyecto, pero con 
una perspectiva de justicia so-
cial y de reconocimiento a la 
dignidad de nuestro pueblo, 

independientemente de la cla-
se económica, social o  política 
a la que estén sujetos. Tene-
mos que mirar el futuro con la 
perspectiva de la legalidad, de 
la certeza jurídica y de la digni-
dad, las cuales vendrán acom-
pañadas de esa justicia social 
que tanto anhelamos para Yu-
catán. Estoy segura que, traba-
jando de la mano con el pueblo, 
lo vamos a lograr.

¿Conforme se acercan los 
tiempos electorales rumbo 
al 2024, Verónica Camino 
buscará la candidatura de 
su partido a la gubernatura 
de Yucatán?
Por supuesto que sí, me han 
hecho esta pregunta en ante-
riores ocasiones, y la he res-
pondido con contundencia: 
claro que sí, porque queremos, 
porque podemos y porque so-
mos capaces.

En mi caso, esperaré los 
tiempos que marca la ley elec-
toral. Sin embargo, quiero dejar 

muy en claro que para poder 
construir un proyecto de ese 
tamaño, es necesario trabajar 
en unidad, por lo que es impor-
tante sentarse a dialogar con 
todos los liderazgos de mi par-
tido para fortalecer esa unidad 
que se necesita. Ahora bien, 
debemos estar muy atentos 
ya que luego hay gente malin-
tencionada que busca dañar la 
unidad y circulan fotografías 
que sacan de contexto con la 
finalidad de hacer creer que me 
bajé de la contienda. Lo reitero: 
no hay paso atrás y vamos para 
adelante, eso sí, en unidad y 
como los tiempos lo marcan.

¿Estás lista para gobernar 
Yucatán? 
Estoy lista. He sido una per-
sona que a lo largo de todos 
estos años se ha preocupado 
y ocupado en cada una de las 
grandes causas que el pueblo 
de Yucatán ha pedido que los 
acompañe. Y no únicamente 
ha sido un acompañamiento 
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Estoy 
gratamen-
te sor-
prendida, 

porque ahora es la 
ciudadanía, es el 
pueblo quien está 
marcando la cancha 
y poniendo las re-
glas del juego para 
saber hacia donde 
tenemos que ir.

EN LA PORTADA

testimonial, para publicar en re-
des sociales o “para la foto”. Ha 
sido un acompañamiento con 
todos los mecanismos con los 
que cuento como Senadora de 
la República para hacerlo: con 
documentación jurídica, con 
puntos de acuerdo, con iniciati-
vas, e incluso con promociones 
ante autoridades judiciales tales 
como amparos y acciones de 
inconstitucionalidad. También 
me he ocupado en informarle a 
la ciudadanía como se recauda 
y cómo se gasta el dinero de la 
federación, y al mismo tiem-
po he hecho lo propio con las 
finanzas del estado. He sido 
transparente y acorde con los 
principios que nos ha inculca-
do el Presidente López Obra-
dor de no mentir, no robar y no 
traicionar al pueblo de México, 
los hemos podido manifestar 
en pensamiento, en palabra y 
en acciones. Esto es lo que hoy 
me define, y me hace decir: sí 
estoy lista para ser la próxima 
Gobernadora de Yucatán. 

¿Qué le dirías a la gente para 
que tome en cuenta para el 
proceso que se avecina en 
2024?
Que revisen e investiguen 
que liderazgos están en los di-
ferentes escenarios para com-
petir, que lean sobre ellos, 
que miren sus redes sociales, 
que traten de escuchar y de 
reflexionar lo que cada uno 
propone. Yo estoy dispuesta 
a que no sólo miren mis redes 
sociales, sino que me pregun-
ten directamente. Soy una 
apasionada de los ejercicios 
de rendición de cuentas, de 
transparencia y también de 
contraste. A donde me han 
invitado a conversar acerca 
de mi trabajo, o donde me 
han cuestionado sobre por 
qué tomé tal o cual decisión, 
siempre he respondido con 
la mayor responsabilidad y 
teniendo la certeza de que 
en ningún momento eso ha 
afectado al pueblo. También 
me gustaría que la propia 

gente le pida a los diferentes 
medios de comunicación que 
hagan ese ejercicio de con-
traste, pero con información 
verdadera y que esté com-
probada en declaraciones que 
realmente se hayan hecho, y 
no basadas en especulaciones 
o en información falsa.

¿Qué opinión tiene acerca 
del impacto de la obra del 
Tren Maya en el Sureste?
Yo considero que el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador 
es un visionario al hacer esta 
gran inversión, porque el Tren 
Maya es el gran proyecto del 
Sureste Mexicano que vendrá 
a cambiar totalmente la eco-
nomía y la calidad de vida de 
los cinco estados por los que 
pasará. Además, quienes viven 
en cualquier parte de Quinta-
na Roo, Campeche, Yucatán, 
Tabasco y Chiapas tendrán la 
oportunidad de disfrutar los 
beneficios de éste y salir de sus 
lugares de origen para conocer 

otros destinos de la zona, en un 
menor tiempo de viaje y a un 
costo accesible.

El Tren Maya aumentará las 
posibilidades de diversificar las 
actividades productivas de Yu-
catán, ya que en los municipios 
y comunidades por donde pa-
sará se incrementará el comer-
cio de productos locales, tanto 
del campo como artesanales, 
así como los servicios, pues 
quienes se bajen a recorrer al-
gún poblado, seguro visitaran 
los negocios locales, tiendas, 
restaurantes, mercados, etcé-
tera y requerirán para moverse 
medios de transporte como 
taxis y camiones, entre otros 
servicios.

Sin embargo, la consolida-
ción de este gran proyecto no 
culminará en este sexenio, sino 
que requiere de alguien que le 
dé la continuidad necesaria.

Entonces, ¿quién sería la 
persona indicada para dar 
continuidad a este proyec-

to en el 2024? 
Yo personalmente creo que 
es el Lic. Adán Augusto López 
Hernández. Creo que es la per-
sona indicada para continuar 
este proyecto de nación por-
que, para empezar, él es del 
Sureste, su abuelo es de Dzitás, 
Yucatán por lo que conoce y 
quiere a nuestro estado. Asi-
mismo, al ser de un lugar tan 
cercano a nosotros como lo es 
Tabasco, tenga la intención de 
seguir invirtiendo en nuestra 
región y apuntalándola como 
un nuevo motor de desarrollo 
para el país.

Además, el Licenciado Adán 
Augusto es un hombre suma-
mente preparado, que toda la 
vida ha estado luchando al lado 
del Presidente Andrés Manuel, 
que conoce la realidad del país 
porque lo ha caminado y ha 
hablado con el pueblo siempre 
de frente y dando resultados, 
mismos que han permitido el 
avance de la Cuarta Transfor-
mación en la vida pública del 
país.

Senadora, ¿algo más que 
desee agregar a esta entre-
vista? 
Claro, agradecerles esta gran 
oportunidad que me brindan 
de saludarles y compartir a 
través de su importante me-
dio de comunicación mis pen-
samientos, ideas y parte de lo 
que he venido realizando en 
mi actividad cotidiana como 
Senadora de la República, ex-
hortándolos a que continúen 
su labor periodística como lo 
vienen haciendo desde hace 
años, de manera veraz, obje-
tiva y oportuna. ¡Muchas gra-
cias y mucho éxito! 

La Senadora consideró 
que este es el momento de 
demostrar que los intereses 
pueden ser conducidos de 
manera transparente y sin 
perjudicar a ningún sector de 
la sociedad, con personas ho-
nestas y capaces de conducir 
la profundización de la Cuarta 
Transformación.

Verónica Camino tiene en men-
te varios temas importantes para 
construir un camino de futuro 
equitativo, con propuestas respal-
dadas por el sentir ciudadano, con 
una mejor organización social para 
atender a las comunidades y un 
trabajo responsable en el sector 
público. Será muy importante se-
guirle la pista, porque esta joven 
política estará dando mucho de 
qué hablar próximamente.

poder & criticapoder & critica @poderycritica@poderycritica
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EN LA CONTRA

Sólo por el Oriente emeritense, se pudieron constatar otros basureros 
improvisados en las colonias Amalia Solórzano, Salvador Alvarado Oriente 
y Pacabtún

Redacción
Poder & Crítica
Mérida, Yucatán.- 

“ Ya no es ciudad blanca. 
Es la ciudad de la basu-
ra”, aseguran. “Ya no es 

ciudad blanca. Es la ciudad de 
la basura”, se quejó, visible-
mente molesta, una vecina 
de la colonia Fidel Velázquez, 
uno de los tantos afectados 
por los montículos de desper-
dicios acumulados en esqui-
nas y varios puntos de la ciu-
dad y que el Ayuntamiento 
de Mérida no ha atendido, a 
pesar de que los consultados 
afirmaron que reiteradamen-
te reportaron el problema.

Sólo por el Oriente emeri-
tense, se pudieron constatar 
otros basureros improvisa-
dos en las colonias Amalia 
Solórzano, Salvador Alvarado 
Oriente y Pacabtún.

“Estaría peor si no fuera 
por los chatarreros y pepe-
nadores que se han llevado 
cosas”, comentó la vecina de 
la calle 26 con 67 de la Fidel 
Velázquez.

Agregó que lo más preocu-
pante es que el tiradero está 
en la barda de una casa habi-
tada por una señora mayor y 
dos niños (nietos). “Mi hijo ya 
lo reportó (a Ayuntatel) y no-
más no ha venido”, lamentó.

Lo que más impotencia 
le da es que vehículos que 
transitan sobre la Avenida 
Fidel Velázquez se detienen 
justo en la esquina por don-
de vive para tirar más basura. 
Entre los objetos lanzados se 
encuentran varios inodoros. 
“Hasta indigentes se vienen 
a meter, el otro día agarraron 
uno de los colchones y se 
acostaron ahí mientras to-

VECINOS RECLAMAN A RENÁN BARRERA

De ‘Blanca’ Mérida 
a ‘Ciudad Basura’

maban sus cervezas. Pueden 
ver las botellas que dejaron”, 
contó.

Y el problema no para ahí, 
pues la calle se encharca mu-
cho con las lluvias y teme que 
luego se convierta en una la-
guna de basura. En el mismo 
tenor se manifestaron en la 
calle 29 por 40A de la colonia 
Salvador Alvarado Oriente. 
Y es que sufren de lo mismo, 
separados por menos de 1 ki-
lómetro (900 metros).

“Es tanta la basura que tapa 
las rendijas de los pozos. El 
día que llovió fuerte, la basura 
estuvo flotando y uno tiene 
que destaparlo para que se 
pueda ir el agua”, expuso un 
vecino, que tiene la montaña 
de basura a escasos metros de 
su hogar.

“Me tocó ver cómo un ve-
hículo se detuvo y entre dos 

personas sacaron una bolsa 
grande y la tiraron. Creo que 
era un animal muerto, por-
que justo después comenzó 
a apestar”, denunció otro 
colono, que vive del lado de 
la calle 51, vía principal que 
junto con la 40A es parte de 
la “frontera” de la Fidel Veláz-
quez con Salvador Alvarado 
Oriente. El quejoso dijo que 
también lo ha reportado al 
Ayuntamiento sin respues-
ta. “En su momento también 
hablamos porque hay un 
enorme panal de abejas en el 
poste que está a un lado de la 
agencia (de cervezas) que es 
un peligro para los que pasan 
por ahí (sobre la calle 51), pero 
no hicieron caso”.

En la interconexión de las 
calles 13 y 12 de la colonia 
Amalia Solórzano igual per-
siste otro basurero y, como en 

los casos anteriores, la princi-
pal atenuante es que gente de 
paso arroja sus bolsas.

Otro sitio lleno de cacha-
rros se pudo localizar en la 
calle 54 con 75 de Pacabtún, 
cerca del cárcamo de la Japay. 
Éste se ubica a 1.9 km del ubi-
cado en la Amalia Solórzano y 
a 1.3 km, tanto del que está en 
la Fidel Velázquez como el de 
Salvador Alvarado Oriente.

Regidores exigirán 
solucionar el tiradero 
de basura
El regidor Óscar Medina Cruz 
consideró que el tema de la 
basura acumulada en la ciu-
dad tras la campaña de desca-
charrización bien merece un 
nuevo foco de atención.

Por este motivo, adelantó 
que “tenemos una sesión ordi-
naria y voy a hacer comenta-

rios en el apartado de asuntos 
generales de este tema en par-
ticular”, aseguró. Y no dudó en 
señalar que será “para decirle al 
Alcalde que es necesario se re-
coja la basura que todavía está 
en la vía pública”.

Pese a que la situación ha 
rebasado a la Comuna, ya que 
son numerosas las colonias 
con montículos de desperdi-
cios, matizó que la ciudada-
nía también tiene que hacer 
su parte.

En ese sentido, recordó 
que “se realizó una campaña 
del Gobierno del Estado, co-
mentando que la descacharri-
zación ya se había terminado, 
pero que se hicieron algunas 
brigadas adicionales para re-
coger una semana más los ca-
charros”.

Pero enfatizando “que la 
basura (corriente) la pusieran 
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Renán Barrera ignora reclamos 
por basura acumulada en Mérida
Los regidores del PRI 
aprovecharon el espacio 
destinado a asuntos genera-
les en la sesión ordinaria de 
Cabildo del pasado viernes, 
para enfatizar que persisten 
las esquinas convertidas en 
basureros en varias colonias 
de Mérida.

“El hecho de que la basu-
ra no se recoja invita a que 
la gente la siga arrojando 
indebidamente”, expuso 
Óscar Medina, quien fue el 
primero en tomar la palabra 
y exhortó a terminar con el 
problema inmediatamente.

El regidor priista incluso 
hizo alusión a los viajes que 
realiza el alcalde Renán Ba-
rrera Concha para difundir 
su imagen por los munici-
pios, en lugar de atender el 
caso.

“Esto sólo será posible si 
como Ayuntamiento nos da-
mos a la tarea de acabar con 
esta basura que sigue en la 
calle”, expuso y citó “la voz 
de la gente” con comenta-
rios como “al Ayuntamiento 
le quedó grande la desca-
charrización”.

“La ciudadanía se sien-
te abandonada mientras 
ve que su alcalde se está 
paseando por Izamal, Umán 
y diversos municipios. Salen 
de su casa y ven las tonela-
das de basura, lo reportan y 
comienza la bolita de quien 
lo va a recoger”, expresó.

“El motivo de esta expo-
sición es que ya atendamos 
a los ciudadanos, porque 
ya están las lluvias y va a 

en la puerta de sus hogares 
para el paso del basurero”. 
“Eso es lo que se hizo para tra-
tar de contener que la gente 
siga sacando, no sólo cacha-
rros, sino basura a la calle”, ex-
plicó el integrante de la Comi-
sión Permanente de Servicios 
Públicos del Cabildo.

El regidor Fernando Alco-
cer Ávila, quien es parte de las 
comisiones de Salud y Eco-
logía y la de Sustentabilidad, 
aclaró que “no ha habido re-
uniones de esas comisiones”, 
pero que bien pudiese pre-
guntarse al respecto.

Por su parte, José Mijangos 
Chacón, consejero estatal Mo-
rena Yucatán, se mostró muy 
crítico en redes sociales.

“Si no tienen capacidad para 
recolectar tanto cacharro, por 
qué piden que lo saquen a las 
esquinas y ahí se quedan dos 

o tres semanas o poco más, y 
ahora con las lluvias hasta se 
pudren algunos desechos que 
ahí se acumulan”, expuso.

“Nos falta conciencia, orga-
nización, planeación, compro-
miso para que no sigamos, los 
ciudadanos, sufriendo estas 
consecuencias, producto de 
malas decisiones. Porque no es 
la primera vez que ocurre, pero 
parece que quienes deben no 
aprenden, siguen repitiendo el 
mismo error”, aseveró.

“Ojalá pronto se resuelva 
este problema y Mérida vuel-
va a ser la Ciudad Blanca, por 
la higiene de sus calles, no sólo 
las del Norte, también en el Sur, 
vivimos familias, tan valiosas, 
como las de cualquier otro 
punto cardinal de la ciudad. 
Sin deseo de polemizar, espero 
que estas observaciones sean 
útiles”, concluyó.

comenzar el tema del den-
gue”, sostuvo.

Durante los cuestiona-
mientos, el Presidente Mu-
nicipal ni se inmutó, mucho 
menos se pronunció al 
respecto, se limitó a dar por 
terminada la sesión. Asi-
mismo, en el comunicado 
sobre la sesión que el Ayun-
tamiento compartió no se 
mencionó que el tema se 
puso sobre la mesa.

Álvaro Cetina Puerto, 
integrante de la Comisión 
Permanente de Servicios 
Públicos, recalcó la res-
ponsabilidad que tiene la 
ciudadanía en el crecimien-
to de los montículos de 
basura.

Ante ese intento de 
quitarle responsabilidad a 
la Comuna, la regidora Ana 
Gabriela Aguilar expuso 
que “la autoridad no sólo 
debe señalar qué no se 
debe hacer, sino también 
solucionar el problema” 

y fue contundente: “La 
ciudadanía no quiere se-
guir viendo esas esquinas 
(sucias). No queremos que 
echen culpas, sino solucio-
nes”.

Asimismo, mostró su 
preocupación de que los 
montículos causen un acci-
dente, también fomentan 
“la fauna nociva”.

En ese sentido, Gabriel 
Barragán recordó que el 
objetivo de la campaña de 
descacharrización “no es 
si van más o menos camio-
nes por lo cacharros o si 
debemos educar a la gente, 
el objetivo es la salud”.

La Dirección de Servi-
cios Públicos Municipales 
informó que hace unos días 
se identificaron 400 puntos 
para la campaña de desca-
charrización, 50 de los cua-
les continúan activos, varios 
de ellos reincidentes, pues 
se limpiaron y de nuevo se 
llenaron de basura.
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